



# 市民の皆と一緒に歩んだ70年

3月31日に市制施行70周年を迎えます。創造的復興を  
目指した直近10年間を中心に、市の歩みを振り返ります。

## ウルトラヒーローが身近な存在に

1月、ウルトラマンをデザインしたオリジナルナ  
ンバープレートの交付を開始しました。また、8月  
には市教育委員会所管のバスにウルトラマンのラッ  
ピングを施し運行を開始するなど、ウルトラマンの  
故郷「M78星雲 光の国」との連携を進めました。  
**主な出来事** 防災行政無線を開局(4月)、中央体育  
館が開館(7月)、水道お客さまセンターを開設(8月)



令和6年2月1日時点で総交付数が2,446枚となっ  
たウルトラマンナンバープレートとぼたん号

## 平成26年

### 新たな公園が誕生

4月、平成22年度から  
整備を進めてきた山寺池  
公園が完成。防災設備を  
備えた新たな公園が誕生  
しました。

**主な出来事** 長沼東部コ  
ミュニティセンター(現梓  
衝センター)が開館(4月)、  
藤沼温泉「やまゆり荘」が  
営業を再開(4月)



西袋一小的児童が鼓笛を披露した山寺池公園グランド  
オープンセレモニー(平成27年4月2日)

## 平成27年

### 牡丹園発祥250年

毎年、訪れる人たちの  
目を楽しませてくれる須  
賀川牡丹園が発祥250  
年を迎えました。

**主な出来事** マイナン  
バーカード交付開始(1  
月)、災害公営住宅全10  
0戸の整備が完了(3月)



樹齢200年を超える貴重な在来古木の牡丹が  
今も美しく咲き誇ります

## 平成28年

### 「松明あかし」が冬の季語に

11月、430余年前の  
悲運を偲ぶ本市の伝統行  
事「松明あかし」が、角川  
書店発行の「俳句歳時記第  
五版・冬」に新たに収載さ  
れ、冬の季語になりました。  
県内の行事などでは  
「野馬追」と本市の「牡丹焚  
火」に続き、3つ目となり  
ました。

**主な出来事** 中学生によ  
る模擬議会を初開催(1  
月)、大黒池防災公園が完  
成(4月)



俳句関係者の尽力により季語になった松明あかし

## 平成30年

### 復興のシンボルが完成

5月、東日本大震災からの復興のシンボルである  
新庁舎が開庁しました。新庁舎では1階に各種窓口  
を集約し、新たにコンシェルジュステーション(総合  
案内)やパスポート窓口を配置。利用しやすい庁舎に  
生まれ変わりました。新庁舎は「みんなの家」をコン  
セプトに、中心市街地と連携した、にぎわいを創出  
する拠点としての機能も持っています。

**主な出来事** 国道118号松塚バイパスが開通(4  
月)、藤沼ダム農業用水の供給再開(4月)、東西循環  
バスの土曜日運行を開始(10月)

## 平成29年



①災害時には防災拠点となる新庁舎 ②試験湛水を経て農業用水の供給を再開した藤沼  
ダム ③多くの人が利用する松塚バイパスが開通

## あの時、私は。 ～新庁舎落成式～



第二中卒業生  
よしきあつ  
吉田充希 さん

初めて新庁舎を見たとき  
は、中学生ながら、市の活  
気に満ちた雰囲気を感じま  
した。落成式では合唱を披  
露し、貴重な機会に参加で  
き、うれしかったことを覚  
えています。

手続きなどで市役所を訪  
れると、当時のことを思い出します。学生時  
代の良い思い出です。



- 昭和29年3月31日 岩瀬郡須賀川町、浜田村、西袋村、稲田村、石川郡小塩江村が合併し、須賀川市が誕生
- 昭和30年3月10日 岩瀬郡仁井田村が須賀川市に合併
- 昭和39年10月21日 円谷幸吉選手が東京オリンピッククマロン競技で銅メダル
- 昭和41年11月15日 公立岩瀬病院本館が完成
- 昭和42年2月1日 石川郡大東村が須賀川市に合併
- 昭和43年5月28日 上人壇廃寺跡が国史跡に指定
- 昭和44年10月31日 市庁舎が完成
- 昭和45年8月1日 県下初の市立博物館が開館
- 昭和46年4月1日 牡丹台野球場が完成



国道4号が開通(昭和32年5月1日)

- 昭和47年5月27日 牡丹台庭球場が完成
- 昭和48年11月26日 東北縦貫自動車道須賀川インターチェンジが開通
- 昭和52年11月3日 休日夜間急病診療所が開設
- 昭和53年8月20日 第1回釈迦堂川花火大会を開催
- 昭和54年7月1日 勤労青少年ホーム武道館が開館
- 昭和55年11月10日 歴史民俗資料館(池上町)が開館
- 昭和56年5月23日 文化センターが開館
- 昭和57年4月1日 労働福祉会館が開館
- 昭和58年10月23日 第1回円谷マロン大会を開催
- 昭和60年4月27日 俳句ポストを設置(市内20カ所)
- 昭和61年8月4日～5日 台風第10号水害(8・5集中豪雨水害)が発生(市初の「災害救助法」適用)
- 平成元年11月11日 松明太鼓を初披露



移動図書館車「うつみね号」運行開始  
(昭和53年12月22日)